

Lombardo Toledan...

—(Viene de la pág. 3.)
Noticias de Excelsior que publicara mi rectificación en el mismo sitio en que había aparecido la información calumniosa, en los términos de la Ley de Imprenta en vigor. "Últimas Noticias de Excelsior" publicó mi rectificación el día 29 y durante una semana completa guardó silencio respecto de su conducta, razón por la cual yo supuse que existiendo en los directores de ese diario un resto de pudor profesional, habían admitido las consecuencias de su error, y que quizá habían sido sorprendidos por los directores de la quinta columna en nuestro país al proporcionarles el falso documento. Pero el sábado próximo pasado, día 2 de los corrientes, cambiando de actitud y en una forma arrogante, audaz y positivamente cinica, con desvergüenza que sobrepasa a todos los actos impúdicos realizados por los peores periódicos que en Méjico ha habido en toda su historia, se dirige a usted en una "carta abierta" el director del mismo diario, en la que, además de los insultos que me dirige, afirma que el falso discurso tantas veces dicho es auténtico y que, por esta razón, publica su texto íntegro, para conocimiento de usted y del público.

ALCANCE DE LA PROVOCACION *

He leído el discurso que se me atribuye, con todo detenimiento; lo he analizado en todas sus partes, y he llegado a las siguientes conclusiones: a) el discurso está confeccionado por varias personas, con la colaboración de mejicanos y extranjeros; pero bajo la dirección de alguno de los jefes de los agentes nazis que operan en el Continente americano; b) la tendencia política del falso discurso es precisamente la opuesta a la tesis de unidad nacional, de unidad continental en América y de unidad mundial en contra del nazi-fascismo; c) la tendencia política del falso discurso, es en consecuencia, la de hacerme aparecer como dador nacional en la que usted enemigo de la política de unidad continental en la que el Presidente Roosevelt, usted y la mayoría absoluta de los jefes de los gobiernos del hemisferio occidental están empeñados también; como enemigo de la asociación de las fuerzas que en todo el mundo luchan contra el nazi-fascismo; como enemigo de que la producción dedicada a la guerra se realice sin obstáculos en los Estados Unidos; como un intruso en los problemas políticos del gobierno de los Estados Unidos; como un provocador de disturbios y de dificultades políticas en algunos países de la América Latina en contra de sus gobiernos; como un agente del Presidente de los Estados Unidos y de usted para inmiscuirme en la vida interior de algunas naciones iberoamericanas; como un irresponsable que se jacta de influir en la política social y en la política internacional del Gobierno de los Estados Unidos; como un torpe que al mismo tiempo que trata de conseguir la unidad obrera del Continente para la lucha contra el fascismo, levanta obstáculos a esa unidad, atacando a los directores del movimiento obrero en el país del Norte y en otros países; d) y en cuanto a los problemas de carácter nacional, se trata de hacerme pasar como un insensato que se dedica a atacar a la organización campesina, al Ejército de la República, a numerosos funcionarios del Gobierno que usted preside y a personas que han actuado en la política del país, y a los creyentes católicos, todo con el propósito de provocar la consiguiente confusión y con el objeto de hacer imposible la unidad que, como quedo demostrado el Primero de Ma

LOS PRIMEROS AGENTES DE "TRABAJO"

por su actividad y cumplimiento:

R. Contreras, Sección Alajuela; Luis Mora: Sec. de Turrialba; Eloy Sánchez: Sec. de Puntarenas; R. González: Célula Braña; Claudio Carmona, Tibás; Mauro Meléndez: San José; José A. Córdoba: Célula México; Fabián Soto: Célula Tibás; Célula Empresa N° 1: F. Solano, T. Marín; Emilio Mosco: Célula 8 de Mayo; Rafael A. Zamora: Santa Bárbara; Pastor Picado: San Gabriel Aserri; Lindor Jiménez: Siquirres; José María Zúñiga, Puerto Cortés; Mateo Obando, Palmar Sur; Mariano Cerdas: Quesos.

Comité de la Sección de Puerto Cortés: Srío. Gral: José María Zúñiga; Srío. de finanzas: Guillermo Carvajal; Srío. de Organización: Alberto Mena; Srío. de Propaganda: Mateo Obando; Srío. de actas y correspondencia: Carlos R. Cabezas; Srío. sindical: Mario Segura.

Comité electo el 19 de abril de 1942.

yo, se halla en marcha alrededor de usted, despreciando a los provocadores y a los agentes descarados o encubiertos de las potencias del Eje que desde hace tanto tiempo han venido actuando en nuestro país.

PLENA CONFIANZA EN EL SR. PRESIDENTE

La maniobra es tan burda y tan descarada que no podrá producir los efectos que sus autores esperan de ella, ni en Méjico ni en el exterior. Pero es indispensable que se ponga un límite a este desenfreno en que ciertos órganos de la prensa han vivido desde hace tiempo. No es posible concebir que actos como el que comento, puedan ser tolerados y que puedan realizarse sin que sus autores reciban un castigo ejemplar. Pasar por alto hechos como esta cinica calumnia, que tiende a sembrar la zozobra en nuestro pueblo y a provocar dificultades entre los que deben unirse más que nunca para defender a la patria, equivaldría a cruzarse de brazos frente a una agresión tanto o más peligrosa que la agresión armada de las potencias del Eje en contra de nuestra integridad y de la soberanía de nuestra patria.

El diario "Últimas Noticias de Excelsior" ha apelado a usted pidiéndole que lea el apócrifo discurso y que intervenga para impedir que yo siga actuando en la política de Méjico y pone a disposición de usted su servicio de información para probarle que dice la verdad. Me satisface de un modo profundo que recurriera a una coartada pueril, el periódico nazi haya puesto en manos de usted este asunto, para su esclarecimiento desde el punto de vista político, independientemente del proceso que ya inició en la Procuraduría de Justicia del Distrito y Territorios Federales. Nadie mejor que usted conoce y puede juzgar la actitud de los hombres y de las instituciones que actúan en la vida social y política de Méjico. En nadie mejor que en usted podemos confiar los militantes antifascistas de nuestro país para la investigación de nuestra conducta y de la de nuestros enemigos. Personalmente yo en nadie puedo tener más confianza que en usted para que se haga luz en esta grotesca maniobra digna de Hitler y de los perros que lo acompañan en su sanguinaria tarea en diversos países del mundo.

Por mi parte, trabajaré sin descanso hasta que esta vil

Victor Cordero y familia agradecen

rinden a todos sus compañeros, entidades obreras y amistades en general, sus más expresivas gracias por las muestras de condolencia que les fueron dadas por medio de tarjetas, coronas, telegramas y en otras diferentes formas, con motivo del fallecimiento de su inolvidable madre.

El pueblo inglés...

—(Viene de la pág. 3)

no levantar monumentos a la memoria de hombres que no hayan cumplido 20 años de fallecidos, y Lenin apenas tiene 18 años de haber fallecido. Hay el proyecto de levantar a Lenin un monumento en un parque.

La casa en que vivieron Lenin y su esposa Krupskaya, en Londres, es la N° 30 de Halford Square y fué alcanzada en uno de los bombardeos de 1941. Sólo queda un piso en pie. Durante la ceremonia, cuando se descubrió la placa, la banda tocó La Internacional, mientras que unidades de los Guardias del British Home se mantenían en "firmes".

De Siquirres...

—Viene de la pág. 2a.

llegan a Siquirres tuvieran en donde guarecerse.

También la Sanidad podría obligar a que las carnicerías estuvieran más limpias. En éstas se funde el sebo o no se funde, pero lo cierto es que no se aguanta la pestilencia. Sacan los cueros y hasta que no reúnen unos cuantos, no los despachan. Es en vano quejarse al Inspector que en cambio es implacable con los vecinos pobres que no tienen aseados los patios o los gallineros. No es que nosotros pensemos que debe hacerse de la vista gorda con la suciedad; creemos que está muy bien que obligue a la gente a mantener limpias sus viviendas, pero creemos también que debe empezarse por las carnicerías y lugares donde se expenden los comestibles, y que es donde más aseo debe haber.

Pedimos a la Sría. de Salud pública que tome carta en el asunto.

De Puntarenas

Puntarenas 3 de marzo, 1942.

Sr. José Pérez. Estimado camarada:

Le mando la lista final de la venta de Bonos vendidos y contribuciones voluntarias durante la campaña electoral, mejor dicho, para financiar ésta:

Bonos vendidos: en Puerto Cortés, por C. J. Ma. Zúñiga hijo, C. 50.00; O. Bravo 3.00; C. Carballo V., 1.00; C.R.A. Rodríguez 9.00.

Contribuciones voluntarias: J. Ma. Zeledón B., C. 25.00; C. R. Campos, 1.00; C. L. Sánchez, 1.00.

El Comité del Bloque de Obreros y Campesinos de Puntarenas felicita y agradece la colaboración de estos y demás compañeros que colaboran con entusiasmo y eficacia. Saludos proletarios.

E. Sánchez P.

calumnia quede al descubierto en todos sus aspectos, pues no es mi persona la única afectada, sino la causa a la que sirvo: la causa de Méjico, la causa de América, la causa de un mundo limpio de la canalla nazi-fascista, en el que todos los hombres y los pueblos vivan dignamente.

Protesto a usted, señor Presidente, las seguridades de mi respetuosa consideración.

México, D. F., mayo 4 de 1942.

Vicente Lombardo Toledano, Presidente de la Confederación de Trabajadores de América Latina.

(*)—Los subtítulos son de la Redacción.

Las obreras costureras se sindicalizan

Interesante y lleno de entusiasmo se ha estado efectuando el movimiento organizativo de las obreras costureras, afiliadas al Sindicato de Obreros Sastres. Como una sección importantísima del Sindicato de Sastres, las obreras costureras han constituido su Comité directivo, en la siguiente forma:

Sría. Gral., Maruja Méndez; Sría. de Organización y Propaganda: Berta Bolandi;

Sría. de Finanzas: Betty Barrantes; Sría. de Actas y Correspondencia: Virginia Barrantes; Fiscal Gral.: Gladys Segura; Primer Pro-Sría.: Marina Aguilar; 2a. Pro-Sría.: Carmen Marín; 3a. Pro-Sría.: Aida Morgan; 4a. Pro-Sría.: Felicia Moya.

¡Adelante! las obreras de Costa Rica incorporadas al movimiento general de la clase trabajadora.

A los militantes y simpatizantes de la Sección de Heredia del P. C.

Compañeros:

Todos los jueves, de siete a ocho de la noche, se efectuará en el salón del Partido, esquina opuesta a la Plaza de Flores, una Conferencia de capacitación a base de pregun-

tas y respuestas. Las preguntas deben dirigirse a la casa del compañero Ferreto, a cuyo cargo estará contestarlas el próximo jueves.

El Comité Seccional.

Democracia con hambre, es democracia...

—(Viene de la pág. 2.)

tados Unidos, la potencia democrática". Desde luego, en esta frase había un poco de ironía. Este trabajador razonaba con la misma lógica del trabajador de los bananales.

LOS PEQUEÑOS AGRICULTORES

A mi oficina vienen con frecuencia pequeños agricultores, afincados en las zonas bananeras. Corrientemente vienen a pedirme apoyo para luchar contra algún atropello de la United y de sus abogados. Los echan de la milla marítima; los despojan de tierras que han poseído y cultivado por años de años; les disputan patentes de licores; los persiguen y los reducen a la impotencia. Uno de esos agricultores me decía precisamente ayer: "Creó usted que Hitler me trataría peor?" Como se ve, siempre brota de la conciencia de estas gentes sencillas el mismo razonamiento. Instintivamente trasladan sus antipatías por la empresa que los atropella, a la gran nación del Norte, y luego, por un proceso interno psicológicamente muy explicable, esa antipatía se convierte en simpatía para Hitler y para las potencias del Eje.

NO HAY QUE CONFUNDIR AL PUEBLO YANQUI CON LAS COMPAÑIAS IMPERIALISTAS

Cada vez que he confrontado este problema, me he empeñado en demostrar a los trabajadores que así piensan, que no deben confundir al pueblo de los Estados Unidos con las empresas imperialistas de ese país; que no deben confundir la causa que en estos momentos defienden los Estados Unidos en los campos de batalla, con la causa del imperialismo yanqui; y les he explicado cómo los grandes monopolios yanquis son los mejores aliados que en estos momentos tiene Hitler dentro de los propios Estados Unidos; cómo recientemente fué descubierta una connivencia criminal entre la Standard Oil, Compañía petrolera de los Estados Unidos, y el nazismo alemán. Les he hecho saber, que si la causa que sustentan con sus soldados y sus cañones, los Estados Unidos, Gran Bretaña, la Unión Soviética, la Gran República China, la Francia del General De Gaulle y demás países anti-totalitarios, triunfa, como sin lugar a dudas triunfará, la estructura económica del mundo tendrá que transformarse, y se echarán bases sobre las cuales el bienestar y la libertad de los pueblos puedan ser verdades y no simples palabras huecas. Y les he recordado el pacto del Atlántico, que está garantizado por el Gran Ejército Rojo y por los pueblos todos del mundo los cuales de esta vez no han ido a los campos de batalla a sacrificarse en vano.

Los trabajadores de las empresas imperialistas tienen que creer en nuestras razones. Ellos saben que nosotros hemos estado siempre, con toda nuestra lealtad y con todo nuestro fervor a su lado, cuando se ha tratado de pelear por la defensa de sus intereses, y tienen base suficiente para entender que seríamos incapaces de llamarlos a una lucha que pueda conducir a la consolidación de su miseria y su esclavitud.

EL GOBIERNO DE LA REPUBLICA Y EL GOBIERNO DE LOS EE. UU. DEBEN PONER CUIDADO

Sin embargo, el problema es serio y yo haría mal en ocultarlo. Se lo planteo al Gobierno de la República. Se lo planteo al Gobierno de los Estados Unidos por medio de su representación diplomática. Y se lo planteo a los propios dirigentes de las Compañías aliadas y de otras que no he aludido, pero que están comprendidas en mis denuncias. Si se quiere ayudar de verdad a extermiar el totalitarismo latente que existe en varios sectores de nuestro pueblo, que se acaben los atropellos, que se trate con humanidad a los trabajadores, que se les oiga, que se les haga justicia, que no se les despoje, que no se les humille, que no se les confunda con bestias de carga.

La ofensiva de...

—(Viene de la pág. 1°)

cultades para la promoción del alza de los salarios, provocando la especulación con los precios y acusando a todos los males, existentes y por venir, a la declaratoria de guerra al Eje totalitario. Esa. Esa acción quinta columnista se manifestará también en el sentido de oponerse al entrenamiento militar del pueblo y a toda medida efectiva de defensa; en el sentido de obstaculizar la solución del grave problema de la producción que ahora experimentamos, en el sentido de retardar toda medida progresista proyectada por el

gobierno, como por ejemplo la distribución de tierras entre los campesinos y en general el desarrollo de una amplia política de colonización agrícola; se manifestará, en fin, en el sentido de embrocar al Gobierno a cometer el mayor número de errores posibles, a fin de distanciarlo cada vez más del pueblo y fomentar su desprestigio.

Contra esa política, desarrollada por los quintacolumnistas de nuestro país, que operan fuera y dentro del gobierno, en las filas de la oposición, exceptuando el nuestro, por supuesto, donde no caben esos bichos porque se asfixian, y en las filas del partido oficial; en la oposición echándole los muertos de todo al Gobierno,

DUELO EN LA SECCION DE TURRIALBA

La semana pasada murió en Turrialba la hija de nuestro compañero Rafael Saborio, cuyos funerales estuvieron concurridos por numerosas camaradas de aquel cantón. El Comité de la Sección nos pide consignar su pésame, con el que TRABAJO se solidariza plenamente.

Otro "clan..."

—(Viene de la pág. 3.)

ter en la cárcel a Earl Browder, nunca ha querido investigar las actividades del Clan McLean, a pesar de que Ickes, el Srío. del Interior de Estados Unidos le pidió que lo hiciera. Posiblemente alrededor de las copas de finos licores de las fiestas del clan, es que se ha fraguado la conspiración contra Lombardo Toledano para llenar de confusión a los trabajadores de América Latina.

Esta noche el...

—(Viene de la pág. 1°)

gar que antes que nada el país necesita de programas. Programa de emergencia necesita el actual gobierno para hacer frente a los gravísimos problemas que confronta, —adquiriendo ya caracteres dramáticos—, toda la nación. Programa necesita también el futuro gobierno, sucesor del presente, y el pueblo no le dará su apoyo, nosotros nos oponemos a eso, a ningún partido o partidos que pretendan ganar el poder sin ofrecer a la ciudadanía una síntesis ordenada de sus propósitos. No más hombres programa, ni caudillos "predestinados". Hombres progresistas en el gobierno, sí. Pero hombres progresistas guiados y comprometidos con un programa científico que resuelva los más candentes problemas de la producción nacional y el magno problema del mejoramiento del standard de vida de las masas populares.

Los altos precios...

—(Viene de la pág. 1°)

necesidad, y que posiblemente fué obtenido hace meses a precios ridículos.

El alza, por decreto, de los salarios de los trabajadores del campo, como se anuncia, a un mínimo de tres colones, puede ayudar en algo.

y en el partido oficial provocando la ira y el resentimiento popular mediante la ejecución del mayor número de errores posible; contra esa política, decimos, no cabe más que una política de UNIDAD NACIONAL, una política de destrucción enérgica de todos los focos de quinta columnismo, fuera y dentro del Gobierno, una política de persecución sin tregua de los especuladores y de efectivo control de los precios, una política de alza inmediata de los salarios y de efectiva protección de la pequeña agricultura, y por en cima de todo, de intensificación planeada de nuestra producción agrícola, colonizando nuevas zonas y procurando un mayor rendimiento a las tierras cultivadas.

La ofensiva de primavera ha comenzado, pues. Siguiendo el ejemplo glorioso de los camaradas soviéticos, nosotros debemos ocupar posiciones y combatir al enemigo. Allí, como aquí, la consigna de la victoria es la consigna de la Unidad Nacional. Unidad de la clase trabajadora, unidad de todo el pueblo, unidad de toda la nación, es la primera condición que se requiere para vencer al nazismo extranjero, y a sus simpatizadores y colaboradores criollos.

Laboremos por la UNIDAD NACIONAL, y la ofensiva de primavera, aquí como allá, resultará un mito.